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ВОЛЯ БОЖЬЯ

(День Господень — первое утреннее собрание)

Сообщение седьмое

Принять на себя ярмо Господа (волю Отца) и научиться у Него,
чтобы найти покой своим душам

Тексты Писания: Быт. 1:26, 31; 2:1-2; Мф. 11:28-30; Исх. 31:12-17; Ис. 1:1; 2:1; 13:1; 15:1

 I. «Придите ко Мне, все те, кто трудится и обременён, и Я дам вам покой. Примите Моё 
ярмо на себя и научитесь у Меня, потому что Я кроток и смирен сердцем, и найдёте 
покой вашим душам. Ибо Моё ярмо удобно и Моё бремя легко» — Мф. 11:28-30:

 А. Под трудом здесь имеется в виду не только труд человека, старающегося соблюсти 
заповеди закона и религиозные правила, но и труд в стремлении добиться успеха 
в любой работе; на каждом, кто трудится с таким напряжением, всегда лежит 
тяжёлое бремя.

 Б. После того как Господь восхвалил Отца, признав Его путь и провозгласив боже-
ственное домостроительство (ст. 25-27), Он призвал таких людей прийти к Нему 
за покоем.

 В. Покой означает не только освобождение от труда и бремени, связанных с 
законом, религией или какой-либо работой или обязанностью, но и совершен-
ный мир и полное удовлетворение.

 Г. Принять ярмо Господа — значит принять волю Отца; это не означает, что мы 
должны быть направляемы или управляемы какими-либо обязательствами перед 
законом или религией или что мы должны стать рабами какой-либо работы; это 
означает, что нас должна сдерживать воля Отца.

 Д. Господь жил именно такой жизнью: для Него не имело значения ничто, кроме 
воли Отца (Ин. 4:34; 5:30; 6:38); Он был полностью покорен воле Отца (Мф. 
26:39-46), поэтому Он просит, чтобы мы научились у Него:

 1. Верующие копируют Господа в своём духе, принимая Его ярмо — Божью 
волю — и трудясь для Божьего домостроительства согласно Его образцу — 
11:29А; 1 Пет. 2:21.

 2. Господь, который был покорен и послушен Отцу в течение всей Своей жизни, 
дал нам Свою жизнь покорности и послушания — Флп. 2:5-11; Евр. 5:7-9.

 3. Христос был первым Богочеловеком, а мы — многие Богочеловеки; мы должны 
научиться у Него в том, что касается Его абсолютной покорности Богу и Его 
высшего удовлетворения Богом.

 4. Бог делает в нас благоугодное в Его глазах через Иисуса Христа, чтобы мы 
могли исполнять Его волю (13:20-21); Бог производит в нас и желание, и со-
вершение для Своей отрады (Флп. 2:13).

 Е. Быть кротким, или мягким, — значит не сопротивляться противостоянию, а быть 
смиренным — значит не иметь самомнения; когда Господу противостояли, Он 
неизменно был кроток, а когда Его отвергали, Он неизменно был смирен сердцем.

 Ж. Он полностью покорился воле Своего Отца, не желая ничего делать для Себя и 
не рассчитывая извлечь никакой выгоды для Себя; поэтому, какой бы ни была 
обстановка, у Него в сердце был покой; Он был полностью удовлетворён волей 
Отца.

 З. Покой, который мы находим, принимая ярмо Господа и учась у Него, — это 
покой нашим душам; это внутренний покой; это не просто что-то внешнее по 
своей природе.

 И. Мы учимся у Господа согласно Его примеру, но не своей природной жизнью, а 
Им как нашей жизнью в воскресении — Эф. 4:20-21; 1 Пет. 2:21.
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 К. Ярмо Господа — это воля Отца, а Его бремя — это работа по осуществлению 
воли Отца; такое ярмо является удобным, не жёстким, а такое бремя — лёгким, 
не тяжёлым.

 Л. Греческое слово, переведённое как «удобно», означает «пригодный»; отсюда — 
значения «хороший», «добрый», «мягкий», «нежный», «удобный», «приятный» в 
противоположность словам «жёсткий», «грубый», «резкий», «суровый».

 М. Если мы примем на себя ярмо Господа (волю Отца) и научимся у Него, мы 
найдём покой нашим душам; таково ярмо Божьего домостроительства; всё в 
Божьем домостроительстве является не тяжёлым бременем, а наслаждением.

 II. В Исх. 31:12-17 после длинного повествования о построении Божьего жилища содер-
жится повторение заповеди о соблюдении субботы; согласно Кол. 2:16-17, Христос 
является действительностью субботнего покоя; Он — наше завершение, покой, спокой-
ствие и полное удовлетворение — Евр. 4:7-9; Ис. 30:15А:

 А. То, что вставка о субботе следует за повелением в отношении работы по по-
строению скинии, подразумевает, что Господь велел строителям, работникам, 
научиться покоиться с Ним, работая для Него.

 Б. Если мы умеем только работать для Господа, но не умеем покоиться с Ним, мы 
поступаем вопреки божественному принципу:

 1. Бог покоился на седьмой день, потому что Он окончил Свою работу и был 
удовлетворён; Божья слава была явлена, потому что у человека был Божий 
образ и человек был готов применить Божью власть, чтобы покорить Божьего 
врага, Сатану; если человек выражает Бога и побеждает Божьего врага, то Бог 
удовлетворён и может покоиться — Быт. 1:26, 31; 2:1-2.

 2. Позже седьмой день был увековечен как суббота (Исх. 20:8-11); день, который 
для Бога был седьмым, для человека был первым.

 3. Бог приготовил всё для того, чтобы человек мог наслаждаться; после своего 
сотворения человек не включился в Божью работу, а вошёл в Божий покой.

 4. Человек был сотворён не для того, чтобы прежде всего работать, а для того, 
чтобы находить в Боге удовлетворение и покоиться вместе с Богом (ср. Мф. 
11:28-30); суббота появилась ради человека, а не человек ради субботы 
(Мк. 2:27).

 В. В Исх. 31:17 говорится: «За шесть дней Иегова сделал небо и землю, а в седьмой 
день Он покоился и отдыхал»:

 1. Суббота была для Бога не только покоем, но и отдыхом, освежением.
 2. Бог покоился после того, как Его работа по сотворению была завершена; Он 

посмотрел на дело Своих рук — на небеса, землю и всё живое, особенно на 
человека, и сказал: «Очень хорошо» (Быт. 1:31).

 3. Бог был освежён человеком; Бог сотворил человека по Своему образу с духом, 
чтобы человек мог иметь общение с Ним, поэтому человек был для Бога осве-
жением — ст. 26; 2:7; ср. Ин. 4:31-34.

 4. Бог был «холостяком», до того как сотворил человечество (ср. Быт. 2:18, 22); 
Он хотел, чтобы человек принимал Его, любил Его, наполнялся Им и выражал 
Его с целью стать Его женой (2 Кор. 11:2; Эф. 5:25); в вечности в будущем 
у Бога будет жена — Новый Иерусалим, который назван женой Агнца (Отк. 
21:9-10).

 5. Человек был подобен освежающему напитку, который утолил жажду Бога 
и удовлетворил Его; когда Бог окончил Свою работу и стал покоиться, у Него 
был человек в качестве Его товарища.

 6. Для Бога седьмой день был днём покоя и отдыха, освежения; однако для 
человека, Божьего товарища, день покоя и освежения был первым днём; 
первый день человека был днём наслаждения.
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 Г. Таков божественный принцип — Бог не просит нас работать до тех пор, пока у 
нас не будет наслаждения; после того как у нас появится полное наслаждение 
с Ним и Им Самим, мы можем работать вместе с Ним:

 1. Если мы не знаем, как иметь наслаждение с Богом, как наслаждаться Самим 
Богом и наполняться Богом, мы не узнаем, как работать с Ним и быть 
едиными с Ним в Его божественной работе; человек наслаждается тем, что 
Бог совершил в Своей работе.

 2. В день Пятидесятницы ученики исполнились Духа, из чего следует, что они 
исполнились наслаждения Господом; поскольку они исполнились Духа, люди 
подумали, что они напились вина — Деян. 2:4А, 12-13.

 3. На самом деле они исполнились наслаждения небесным вином; только после 
того как они наполнились этим наслаждением, они начали работать с Богом 
в единстве с Ним; Пятидесятница была первым днём восьмой недели; следо-
вательно, в том, что касается дня Пятидесятницы, мы видим принцип 
первого дня.

 4. С точки зрения Бога, это вопрос работы и отдыха; с точки зрения человека, 
это вопрос отдыха и работы.

 Д. Осуществляя Божью божественную работу по построению церкви, показанную 
в прообразе работы по построению скинии, мы должны нести на себе знак, 
указывающий на то, что мы Божьи люди и что мы нуждаемся в Боге; тогда мы 
будем способны работать не только для Бога, но и с Богом, будучи едины 
с Богом; Он будет нашей силой для работы и нашей энергией для труда:

 1. Мы — Божьи люди, и мы должны нести на себе знак того, что мы нуждаемся 
в Нём как нашем наслаждении, силе, энергии и всём для нас, чтобы мы могли 
работать для Него, почитая и прославляя Его.

 2. Суббота означает, что, прежде чем работать для Бога, мы должны насладиться 
Богом и наполниться Им; Пётр проповедовал благовестие посредством на-
полнявшего его Бога, то есть наполнявшего его Духа, поэтому Пётр имел знак 
того, что он был Божьим соработником, и его благовествование было честью 
и славой для Бога — ст. 14.

 3. Будучи Божьими людьми, мы должны нести на себе знак того, что мы в первую 
очередь покоимся с Богом, наслаждаемся Богом и наполняемся Богом, а затем 
мы работаем с Ним — Тем, кто наполняет нас; кроме того, мы не только 
работаем с Богом — мы также работаем как те, кто един с Богом.

 4. В своём говорении к Божьим людям мы должны всегда стремиться нести на 
себе знак того, что наш Господь является нашей силой, нашей энергией 
и всем для нас для служения слова — 2 Кор. 13:3; Деян. 6:4.

 Е. Соблюдение субботы является также вечным договором, или заветом, который 
заверяет Бога в том, что мы будем едиными с Ним посредством того, что мы 
будем сначала наслаждаться Им и наполняться Им, а затем работать для Него, 
с Ним и в единстве с Ним — Исх. 31:16:

 1. Это серьёзно, когда мы работаем для Господа сами по себе, не принимая Его 
в себя и не наслаждаясь Им посредством того, что мы пьём и едим Его — 
ср. 1 Кор. 12:13; Ин. 6:57.

 2. Когда Пётр говорил в день Пятидесятницы, он внутренне причащался Иисуса, 
пил и ел Его.

 Ж. Суббота также связана с освящением (Исх. 31:13); когда мы наслаждаемся 
Господом, а затем работаем с Ним, для Него и будучи едины с Ним, мы 
естественным образом освящаемся, отделяемся для Бога от всего обыденного и 
пропитываемся Богом, что приводит к замене всего плотского и природного.
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 З. В церковной жизни мы, возможно, делаем многое, но при этом мы не наслаж-
даемся Господом в первую очередь и не служим Господу, будучи едиными с Ним; 
такое служение приводит к духовной смерти и утрате общения в Теле (ст. 14-15).

 И. Всё связанное с Божьим жилищем приводит нас к одному — к субботе с её 
покоем и отдыхом, освежением, от Господа; в церковной жизни мы находимся 
в скинии, и скиния приводит нас в покой, в наслаждение Божьим замыслом и 
тем, что Бог сделал!

 III. Ярмо Господа (воля Отца) удобно, а Его бремя (работа по осуществлению воли Отца) 
легко; мы должны всегда служить с бременем от Господа:

 А. Открытый для Бога дух является условием для получения бремён от Бога; мы 
должны научиться получать бремена и высвобождать бремена через молитву в 
нашем тесном общении с Господом — Лк. 1:53; Пс. 27:4; Ис. 59:16; Кол. 4:2.

 Б. Откровения, которые получали пророки, представляли собой бремена, которые 
они получали; без бремени нет служения слова, нет пророчествования, для 
созидания церкви — Ис. 1:1; 2:1; 13:1; 15:1; Зах. 12:1; Мал. 1:1; Деян. 6:4; 1 Кор. 
14:4Б:

 1. Наше бремя заключается в том, чтобы высвободить Божье откровение для 
человека, а Божье откровение высвобождается через слова откровения, 
которые нам даёт Бог — 2:11-16.

 2. Когда мы преподносим слово Божье, мы должны заботиться не о том, есть 
ли у нас Божье говорение, и не о теме нашего говорения; чтобы иметь Божье 
говорение, тот, кто преподносит слово, должен иметь бремя — Мал. 2:7.

 3. Те, кто преподносит слово, должны нести состояние людей перед Богом, 
ощущать их состояние и знать, что хочет сказать Бог — Исх. 28:29-30.

 В. Самая большая проблема в управлении церковью и в служении слова состоит в 
том, что у нас нет бремени от Господа:

 1. Без бремени вся наша деятельность будет мёртвой и неэффективной; имея 
бремя, мы будем живыми и преуспевающими.

 2. Когда у нас есть бремя, это производит наибольшую работу над нами; если 
есть бремя, то наше «я» уменьшается и подвергается работе, потому что 
существуют вещи, которые наше бремя не позволит нам делать, и существуют 
сферы, в которых нам необходимо подвергнуться работе, прежде чем мы 
сможем высвободить своё бремя.

 3. Если мы служим из чувства долга, вместо того чтобы служить с бременем, 
такое служение приведёт к тому, что мы потеряем присутствие Господа — 
ср. Втор. 4:25.

 4. Всякий раз, когда наше служение превращается в исполнение долга, оно уже 
деградировало — Мал. 3:14 и примечание 1.

 5. Работа по построению скинии и всей её обстановки (прообраз работы Господа 
по созиданию церкви) должна начинаться с наслаждения Богом и продол-
жаться с перерывами на отдых, во время которого мы будем наслаждаться 
Богом; это покажет, что мы работаем для Бога не собственной силой, а по-
средством наслаждения Им и будучи едиными с Ним; вот что значит соблюдать 
принцип субботы, связанный с Христом как внутренним покоем в нашем духе.

Отрывки из служения:

ПРОБЛЕМЫ В УПРАВЛЕНИИ ЦЕРКОВЬЮ И СЛУЖЕНИИ СЛОВА

Первая проблема — отсутствие бремени

Самая большая проблема в управлении церковью и служении слова состоит в том, 
что у нас нет бремени, или, можно сказать, в том, что мы не получили бремени или 
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не обращаем внимания на бремя. Может получиться так, что старейшины управляют 
церковью, не имея бремени. Те, кто преподносит слово, тоже могут делать это, не имея 
бремени. Когда мы преподносим слово, высвобождение нашего бремени не зависит от 
того, насколько хорошо мы говорим. Если наше единственное желание состоит в том, 
чтобы хорошо сказать с целью затронуть людей, то наше говорение будет лишено бремени. 
Точно так же способность управлять церковью не высвобождает бремени. Дело не в том, 
насколько хорошо мы способны управлять церковью, а в том, является ли наше управ-
ление эффективным и способно ли оно затронуть людей.

Например, когда люди приходят на собрание, может возникнуть необходимость вы-
свободить слово. Мы должны искать Господа в отношении того, что нам сказать и каким 
будет результат нашего говорения. Вопрос не в том, хорошо ли мы говорим, подгото-
вили ли мы наглядные материалы для своего выступления и удалось ли нам затронуть 
святых; весь вопрос в том, что будет произведено в святых. Если некоторые люди ещё 
не спасены, мы должны получить бремя нести их души посредством Господней благо-
дати, чтобы, высвобождая слово, посеять в них семя спасения. Нашим бременем является 
спасение, а не высвобождение динамичного слова. Если они спасены, но не любят 
Господа, наше бремя должно состоять в том, чтобы они полюбили Господа. Если они 
любят Господа, но не готовы отдать себя Господу и принять Его работу над собой, то 
наше бремя должно состоять в том, чтобы они были готовы отдать себя Господу и под-
вергнуться Его работе. Таково преподнесение слова с бременем.

В противном случае собрание в день Господень, на котором мы делаем сообщение, 
может легко превратиться в так называемую воскресную службу. Каждую неделю назна-
чается человек, который должен сделать сообщение, чтобы поддержать собрание. После 
собрания все идут домой, обедают, отдыхают и вечером возвращаются на собрание хлебо-
преломления. Это — воскресная служба. Поэтому те, кто преподносит слово, должны 
получить бремя. Мы должны знать состояние людей, которые приходят послушать со-
общение. Возможно, у них нет никакого чувства в отношении их личного состояния, 
но у нас должна быть ясность, и у нас должно быть сильное чувство в отношении их 
состояния. Они могут сидеть и спокойно слушать слово неделю за неделей, но мы не 
можем неделю за неделей спокойно говорить. Нам нужно получить бремя «тревожить» 
и «беспокоить» их, чтобы, даже если они придут на собрание в спокойном состоянии, 
они ушли внутренне обеспокоенные.

Если нас не волнует то, что наше говорение не оказывает никакого воздействия на 
слушателей, то у нас нет бремени. Эта ситуация показывает, что те, кто говорит, и те, 
кто слушает, делают это формально. Таково состояние деградировавшего христианства, 
где община рутинно слушает пастора, а пастор год за годом рутинно читает проповедь 
общине. Наша практика должна быть другой. Служение слова должно озарять тех, кто 
слушает. Когда мы преподносим слово каждый день Господень, мы должны «беспокоить» 
людей до такой степени, чтобы они потеряли покой. Вот что значит иметь бремя.

Если слушатели тепловатые, то, даже если они спокойно слушают слово, те, кто пре-
подносит слово, не должны быть спокойными. Они должны предстать перед Господом 
и позволить Ему забрать их покой даже до такой степени, что они не смогут спать и 
есть, пока не получат бремя от Господа. Тогда их говорение позволит Святому Духу ра-
ботать в слушателях. Только такое говорение является Божьим говорением. У братьев, 
преподносящих слово, должно быть бремя, а не просто доктрины, логичные доводы и 
примеры. Преподносить слово таким образом недопустимо; это оскорбление для Бога, 
и это грех в Его глазах.

Получить бремя, чтобы говорить Божье слово в служении слова

В Китайском объединённом переводе в Ис. 13:1 говорится, что пророки полу-
чали вдохновение, когда говорили за Бога. Однако еврейское слово, переведённое как 
«вдохновение», означает «бремя». Человеку необходимо получить бремя. Мы не можем 
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пренебрегать этой ответственностью и полагать, что Бог не дал нам бремени. В Посла-
ниях Павла ясно показано, что он получал бремена. Когда кто-то в церкви в Коринфе 
совершил грех блуда, Павел не просто осудил этот грех или перестал молиться о согре-
шившем. Он получил бремя от Господа и взял на себя определённую ответственность 
и обязанность в отношении церкви (1 Кор. 5:1-13). В своих Посланиях Павел не пропо-
ведовал доктрины; у него было бремя общаться в отношении определённых вопросов, 
поэтому он мог затрагивать чувства людей.

Существует опасность, что служение слова в церкви в Тайбэе может превратиться 
в чтение проповедей на воскресных службах. Когда мы преподносим Божье слово, нас 
должно волновать не то, о чём мы будем говорить, а то, есть ли у нас Божье говоре-
ние. Чтобы иметь Божье говорение, тот, кто преподносит слово, должен иметь бремя. 
Когда люди слышат сообщение, высвобожденное с бременем, оно может вызвать у них 
отрицательную реакцию или обеспокоить их, но они не смогут отрицать то, что это — 
Божье говорение. Такое сообщение может помочь людям и решить их проблемы. Со-
общение, которое приятно слушать, но в котором нет Божьего говорения, не способно 
затронуть людей, внутренне повернуть их или насытить голодных и жаждущих, потому 
что это не те слова, которые Бог хочет произнести, даже если они взяты из Библии.

Следовательно, говорение не должно быть чем-то лёгким и дешёвым. Мы не можем 
говорить просто потому, что мы подготовили сообщение. Тот, кто преподносит слово, 
должен приходить к Богу и приносить Ему состояние людей. Он несёт ответственность 
за то, чтобы знать их нужды. Ему необходимо ощущать их состояние и знать, что хочет 
сказать Бог. Помощь, которую мы получили на обучении, не может заменить бремя 
внутри нас. Опасность заключается в том, что бремя заменено чем-то другим и нам не 
хватает откровения и духовного бремени.

Быть отчаянными в отношении состояния людей, 
чтобы проповедовать действенное слово

Пятьдесят две недели в году в церкви в Тайбэе проводится собрание в день Господень, 
на котором делается сообщение. Постятся ли братья, говорящие слово, и молятся ли они 
перед тем, как преподносить слово? Разумеется, у нас нет такого правила, что братья 
должны поститься и молиться, потому что в таком случае это было бы бесполезно. Братья 
должны осознавать, что нести слово Божье — это то же самое, что нести души людей. 
Святые неделю за неделей приходят на собрание, чтобы услышать наше говорение, по-
этому мы должны нести их. Если через три месяца в них не произойдёт никаких пе-
ремен, то нам нельзя оставаться в покое. Это можно сравнить с тем, что торговец не 
может спокойно спать, если у него ничего не покупают на протяжении двух недель, и 
он не может есть, если у него нет прибыли уже три месяца. Он будет очень огорчён 
и обеспокоен.

Ко мне приходят многие братья и сёстры, занимающиеся бизнесом. Они могут сидеть 
и ничего не говорить, но я всё равно чувствую тяжёлое бремя внутри них и понимаю, 
что у них возникли трудности с бизнесом. Огорчаются ли говорящие братья из-за того, 
что за три месяца души людей не изменились? Владелец магазина, в который не заходят 
покупатели, не сможет продолжать работать и считать, что у него всё в порядке. Он будет 
размышлять над сложившейся ситуацией и найдёт способ изменить её. Как могут те, кто 
преподносит слово, жить как ни в чём не бывало, если они не получают никакой «при-
были»? Не нужно думать, что достаточно просто каждую неделю говорить с кафедры.

Когда брат Ни начал свою работу в Фучжоу, он каждую субботу постился и молился 
за собрание благовестия в день Господень. Он размышлял перед Господом, о чём ему 
говорить и как ему говорить. Он размышлял над тем, какое слово должны услышать 
грешники. Поскольку он постился и молился с большим бременем, его слова всегда 
производили сильное воздействие и впоследствии были опубликованы в виде сообще-
ний. Многие люди, которых использует Господь, несут бремя в своём служении слова. 
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В молодости у сестры Пис Ван была успешная работа оживления. Она всегда преклоняла 
колени перед Господом и проводила много времени, плача и скорбя о грешниках. По-
этому всякий раз, когда она вставала говорить, её слова были живыми и действенными.

Служить с бременем

У нас хороший порядок в служении, но при этом у нас нет бремени. Иметь бремя — 
значит иметь цель, которую нам обязательно надо достичь. Если мы не достигли своей 
цели или мы не можем добиться желаемого результата, это должно взволновать нас. Если 
мы можем служить и не получать при этом никакого результата, то у нас нет бремени. 
Подобное отношение свидетельствует об отсутствии бремени. Мы не должны доходить 
до такого состояния в своём говорении. Поэтому братья, которые преподносят слово, 
должны нести тяжёлое бремя перед Господом. Они не должны спокойно отдыхать или 
есть; более того, они должны «беспокоить» других, чтобы у них тоже не было покоя. 
Это можно сравнить с тем, как встревожился Иерусалим, когда родился Господь Иисус 
(Мф. 2:1-18). Те, кто говорит за Господа, должны «беспокоить» святых настолько, чтобы 
у них пропадал внутренний покой. Мы успокоимся только тогда, когда они потеряют 
покой. Святые не могут любить мир и любить Господа. Они не должны быть тепло-
ватыми. У тех, кто служит Господу, должно быть такое бремя.

Многие служат подобно наёмным работникам в крупных фирмах. Каждый день они 
работают установленное количество часов и просто выполняют данное им задание. Они 
не совершают крупных ошибок, и их не волнует, получает ли их фирма прибыль. У этих 
служащих нет бремени. Они служат без бремени. Если у нас есть свой бизнес и мы не 
получили прибыль в первый день, мы должны быть обеспокоены тем, как мы будем 
жить. Если у служащих братьев, участвующих в работе с детьми или с молодыми людьми, 
будет такое же чувство, то они добьются успеха. Если мы сетуем на то, что мы слабые 
и потому терпим неудачи, это показывает, что у нас нет бремени. У каждого служащего 
должно быть настолько сильное бремя, что, если работа не имеет успеха, он чувствует 
личную ответственность. Он должен быть подобен предпринимателю, который думает 
о своём бизнесе даже во сне.

Различать служение из чувства долга и служение из бремени

Старейшинам во всех церквях нужно предстать перед Господом, чтобы получить бремя 
и оценить состояние всех домашних собраний в своей местности. У нас должна быть 
забота о состоянии собраний. Какие они: сильные или слабые, живые или мёртвые, бо-
гатые или бедные? Мы не должны оставаться без изменений. Возможно, ответствен-
ные за домашние собрания ни о чём не беспокоятся, однако старейшинам нельзя быть 
спокойными. Старейшинам нужно координироваться друг с другом и не действовать 
индивидуалистично. Им нужно нести совместное бремя, чтобы полностью изменить со-
стояние домашних собраний. Им нужно молиться за святых, даже молиться со слезами 
и просить Господа дать для них надлежащие слова. Затем им нужно говорить на собра-
ниях согласно своему бремени, пока святые не почувствуют внутри беспокойство и не 
почувствуют неудовлетворённость своим нынешним состоянием.

Такое говорение старейшин будет осуществляться не в соответствии с заведённым 
порядком, а согласно бремени. Старейшины должны иметь бремя, а не просто выпол-
нять свой долг. Будучи старейшинами, мы не должны просто общаться и обсуждать со-
стояние различных домашних собраний, посещать их и готовить к очередному собранию 
старейшин отчёт с их оценкой. В такой практике нет бремени. Она неэффективна и не 
принесёт никакой «прибыли». Если у нас есть предприятие со многими служащими, то 
его годовой доход зависит не от обсуждений, отчётов и оценок. Во всём этом нет бре-
мени. Если у нас есть настоящее бремя, мы поставим себе конкретную цель, какого 
годового дохода мы хотим добиться, мы будем работать, стремясь к этой цели, и мы 
будем полны решимости достичь её.
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Братьев, занятых в управлении церковью и в служении слова, можно похвалить за 
то, как они исполняют свои обязанности. Однако им не хватает бремени. Без бремени 
вся наша деятельность будет мёртвой и неэффективной. Если же у нас есть бремя, мы 
будем живыми и преуспевающими. Результат зависит не от нашего метода, а от нашей 
личности.

Служение с бременем производит работу над нашим «я»

Дети никогда не достигнут успеха в учёбе, если будут заниматься только ради сдачи 
экзаменов. Если же у них будет бремя, их учёба изменится. Брат может делать сообщение 
просто из чувства долга, потому что настала его очередь говорить. Мы, однако, должны 
делать сообщения не из чувства долга, а исходя из бремени. Мы можем говорить пол-
года, но, возможно, те, кто слушает, ничего не получат, и наше говорение будет на-
прасным. Если мы получим бремя, то мы увидим, что наши сообщения не производят 
никакого действия. Наши сообщения должны «беспокоить» людей, чтобы у них не было 
мира, и побуждать их любить Господа и служить Ему. В такой ситуации Бог затронет 
наше существо. Если мы делаем сообщения из чувства долга, то нашему «я» не нужно 
подвергаться работе. Но если мы делаем сообщение из бремени, наше «я» должно под-
вергнуться работе.

Если человек работает по найму с девяти утра до шести вечера, то он занимается 
исполнением своих обязанностей и это не требует никакой работы над собой. Однако, 
имея свой собственный бизнес, мы будем работать иначе. С нашей ленью будет по-
кончено, потому что мы будем вставать раньше, чтобы работать. Возможно, отношение 
официанта или продавца к клиенту не нуждается в каком-либо воздействии. Но владе-
лец магазина будет подстраиваться под покупателей, чтобы не обидеть их. Некоторые 
братья, вместо того чтобы подвергаться работе над собой, похоже, переживают ещё 
больше проблем, потому что они служат из чувства долга, а не из бремени. Если есть 
бремя, то наше «я» уменьшается и подвергается работе. Наше «я» не будет увеличиваться, 
потому что существуют вещи, которые наше бремя не позволит нам делать, и существуют 
определённые сферы, в которых нам необходимо подвергнуться работе, прежде чем мы 
сможем высвободить своё бремя. Следовательно, когда у нас есть бремя, это произво-
дит наибольшую работу над нами.

Молодой человек, не обременённый семьёй, может вести беспечный образ жизни. 
Но после того как он женится и у него появятся дети, он научится усердию и дисцип-
лине. Ребёнок может тратить деньги своих родителей, ни в чём себя не ограничивая. 
Но когда он становится взрослым и начинает жить самостоятельно, он начинает вести 
учёт своих расходов. Заходя в магазин, он будет более осмотрительным. Тратить деньги 
родителей — это одно, но трата собственных денег — это бремя. Братья в церквях, по-
хоже, служат из чувства долга как наёмные служащие в компании. У них нет особого 
бремени. Подобное служение является опасным и приводит к утрате присутствия Господа.

Все должны получить бремя и служить Господу согласно бремени

Все, кто служит Господу, должны получить бремя и иметь бремя. Это также отно-
сится к сёстрам, хотя они не участвуют в управлении церковью и не делают сообщений. 
Если сёстры общаются и посещают людей просто потому, что наступил назначенный 
день, то они делают это из чувства долга. Сёстры должны интересоваться результатом 
своего общения и посещения. Им нужно знать состояние сестёр, о которых они заботятся. 
Они не должны говорить: «Если Господь работает в них, то всё будет в порядке, а если 
не работает, то мы ничего не можем поделать». Нам нужно получить подлинное бремя.

Многие сёстры хотят служить Господу, но в последнее время лишь не многие под-
нялись, чтобы служить Ему. Однако братья продолжают служить как и прежде. Нам 
нужно осознать, что ситуация с сёстрами неправильная, и нам нужно получить бремя, 
чтобы пробудить их. Нам также нужно изучить результаты нашего благовествования. Мы 
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должны задуматься, почему многие по-прежнему не спасены, хотя грешников так много. 
Некоторые братья должны подняться и принять бремя благовествовать до тех пор, пока 
кто-нибудь не будет спасён. У нас должно быть бремя.

Наша проблема состоит в том, что мы постепенно переходим к служению из чув-
ства долга; у нас нет бремени. Поскольку в наших молитвах, как правило, нет бремени, 
наши молитвенные собрания неэффективны. Если кто-то спасается после нашего благо-
вествования, мы благодарим и славим Господа. Если никто не спасается, мы остаёмся 
спокойны. Когда мы делаем сообщения, мы остаёмся спокойны, даже если они не про-
изводят никакого действия. То же самое относится к управлению церковью и к посеще-
нию братьев и сестёр: мы остаёмся спокойны, даже если нет никаких результатов. Из-за 
того что мы находимся в таком состоянии, наша молитва — это молитва из чувства долга, 
а не молитва с бременем. Если мы будем молиться с бременем, наше молитвенное со-
брание будет иным. Некоторые братья и сёстры будут горько плакать и скорбеть в мо-
литве, чувствуя, что они не могут двигаться дальше тем же путём. Они почувствуют, что 
благовествование, управление церковью и состояние их собрания неудовлетворительны. 
Такая молитва исходит из бремени.

Некоторые скажут, что со временем легко потерять бремя. Однако те, кому Господь 
оказал милость, постоянно получают бремена. Если, проработав какое-то время, мы 
замечаем, что наше бремя пропало, это очень серьёзно. Однако случается, что христи-
анин продолжает свою работу из чувства долга, даже не имея бремени, потому что, если 
он прекратит работу, его будет беспокоить совесть. Если наше служение превращается 
в исполнение долга, оно уже деградировало. Подлинное служение связано не с долгом, 
а с бременем; бремя всегда выходит за рамки долга.

Вторая проблема — отсутствие потребности в координации

Ещё одна проблема среди нас заключается в том, что, хотя у служащих святых есть 
способности, но когда они собираются вместе для служения, в их духе нет потребности 
в координации. Такое впечатление, что каждый может служить без участия других. В ре-
зультате лишь у не многих из нас есть дух ученика и дух, ощущающий нужду в помощи. 
У тех, кто действительно координируется в духе, должно быть ясное чувство, что они не 
могут ничего делать без помощи других и без координации с ними. Наша сегодняшняя 
координация является формальной. Святые выполняют свою часть работы, ни в ком не 
нуждаясь. Возможно, мы не спорим, но в нашем духе мало взаимозависимости. Это по-
казывает, что наш дух служения является ненадлежащим.

Таково состояние тех, кто работает с молодыми людьми и детьми. Координация про-
ходит формально; каждый делает то, что он должен делать, когда подходит его очередь. 
Это сотрудничество, а не координация. Координация подразумевает, что мы ничего не 
можем делать друг без друга. В координации есть чувство, что мы нуждаемся в других, 
а другие нуждаются в нас. Такими должны быть те, кто работает с молодыми людьми, 
и таким должно быть всё служение церкви. Когда диаконы и старейшины ощущают 
взаимную необходимость друг в друге, а святые чувствуют, что они ничего не могут 
делать без старейшин и диаконов, это нормально.

Сегодня у нас есть правила и порядок. Старейшины выполняют то, что должны 
делать старейшины, а диаконы выполняют то, что должны делать диаконы. Каждый из 
нас работает, когда наступает его очередь. Но при этом у нас нет глубокого чувства, что 
мы не можем продолжать своё служение без старейшин и диаконов. Некоторые братья 
не только не ощущают необходимости в старейшинах и диаконах, но считают, что ста-
рейшины и диаконы вообще не нужны. Это опасно.

Высшее проявление гордости

Те, кто живёт в доме для работников, являются талантливыми и способными. Однако 
складывается впечатление, что они независимые и не нуждаются в других. Это очень 
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опасно, потому что это является высшим проявлением гордости. Если в доме для работ-
ников живут четыре брата, они должны зависеть друг от друга и другие люди должны 
чувствовать, что эти братья зависят друг от друга. К сожалению, среди нас нет подоб-
ной атмосферы. Например, если подошла моя очередь благовествовать, я или сделаю 
всё, или не буду делать ничего. С человеческой точки зрения это можно считать коор-
динацией, но эта координация осуществляется в соответствии с правилами и порядком. 
В духе святых нет потребности в других. Некоторые полагают, что координация не нужна, 
что от неё только беспокойство и что лучше вообще не координироваться.

Те, кто не нуждается в координации, являются сухими, не имеющими благословения 
и бесполезными. Тот факт, что мы умные и способные, с одной стороны, и что мы не 
нуждаемся ни в чьей помощи, с другой стороны, представляет большую опасность. Это 
печальная и жалкая ситуация. Самое страшное — это то, что такая ситуация является 
скрытой и сразу не видна. Эту ситуацию можно сравнить с проказой. Если она прояв-
ляется, с ней легче покончить.

Всё это показывает, что нам не хватает общения Тела. У нас редко бывает глубокое 
общение, когда мы собираемся вместе. Например, когда в Тайбэй приезжают святые из 
других городов, мы садимся и вместе проводим собрание. Но после собрания мы все 
расходимся, не пообщавшись. На протяжении наших первых шести лет на Тайване всё 
было по-другому. В те годы всякий раз, когда проходила конференция, мы собирались 
и много общались. Теперь мы все стали способными, талантливыми и опытными. Мы 
не нуждаемся друг в друге; нам не нужно общение. Это — высшее проявление гордости. 
Это самое оскорбительное для Господа и для Тела. Мы должны служить другим со сми-
рением и ограничивать наш ум посредством координации.

Необходимость в общении и координации в Теле и в жизни

Если мы потеряем принцип координации и зависимости в Теле, мы не будем силь-
ными в нашем управлении церковью и служении слова. Как только мы утратим этот 
принцип, у нас не будет обильного благословения. Наша координация не должна ста-
новиться механической, и мы не должны выполнять работу только потому, что подошла 
наша очередь. У нас должно быть чувство, что мы ничего не можем делать без других, 
что мы действительно нуждаемся друг в друге. Если мы собираемся вместе и распре-
деляем работу, а затем каждый выполняет только свою работу, то наша ситуация похожа 
на разделение труда в государственной организации или в большом учреждении. Нам 
нужно преодолеть такой недостаток аромата координации среди членов Тела.

Что значит видеть Тело? Самый убедительный показатель того, что мы видим Тело, — 
это то, что мы не можем быть независимыми. Мы чувствуем, что нам необходимо Тело, 
что нам необходимы братья и сёстры. Но сегодня наша координация похожа на работу 
в организации. Такое впечатление, что мы двигаемся как машина и что мы не испыты-
ваем потребности в общении жизни.

Нехватка координации приводит к критике

Если нам не хватает координации с другими, мы всегда будем критиковать их дела. 
Даже если мы не выражаем своё мнение, мы всё равно полны критики и не одобряем 
дела других. Такие люди узкие и жалкие. В нашем служении мы не должны ожидать, 
что другие будут такими же, как мы, и мы также не должны ожидать, что мы будем 
такими же, как они. Однако из-за того что в нашем служении нам не хватает коорди-
нации и мы не полагаемся друг на друга и не зависим друг от друга, мы часто насту-
паем на других. Мы либо не идём вообще, либо, когда идём, мы наступаем на других. 
Мы либо не работаем, либо делаем работу других. Либо нас ничто не заботит, либо мы 
критикуем работу других. Когда за ту или иную работу отвечает другой святой, мы 
ничего не можем делать, но когда ответственность переходит к нам, мы всё делаем 
по-своему и отказываемся от помощи других. Это состояние ещё не явно среди нас, но 
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оно станет явным в будущем, потому что мы не готовы подчиняться другим. Это не-
разумный путь.

Не требовать, чтобы другие были такими же, как мы, 
а уважать их дело

Мы не должны требовать, чтобы другие во всём были такими же, как мы. Мы не 
должны обсуждать то, как другие делают сообщения, посещают людей или живут. Даже 
если нам не нравится, как живут другие, мы не можем устанавливать стандарты для дру-
гих и мы не имеем права судить других. Только Господь является критерием и Судьёй. 
Мы должны научиться уважать дело других. Когда мы говорим о рвении, мы должны 
уважать сдержанность других; когда мы говорим о том, что нужно быть спокойными 
и соединёнными с Господом, мы не должны критиковать тех, кто напряжённо тру-
дится. Если все будут такими же, как мы, Тела не будет. Будет только один член. Это не 
церковь. Если бы все были подобны нам, то не было бы церкви, а были бы только мы 
одни. Церковь состоит из различных людей. Это можно сравнить с человеческим телом, 
имеющим различные члены: руки выглядят как руки, ноги — как ноги, уши — как уши, 
а глаза — как глаза. Даже те члены, которые на первый взгляд являются самыми не-
благообразными, необходимы Телу.

Следовательно, мы должны научиться не наступать на других. Когда подходит наша 
очередь работать, мы не должны критиковать то, что сделали другие. Относиться с ува-
жением к работе других и добавлять свою работу к их работе — это благословение. 
Когда мы говорим с другими, мы должны быть настроены положительно, а не отрица-
тельно. Говорить, что другие не правы, не мудро. До тех пор пока все эти отрицатель-
ные факторы будут существовать среди нас, в управлении церковью будут проблемы 
и служение слова не будет сильным. В церкви вместе служат многие святые из разных 
мест. У них разные предрасположенности и разные семьи. У них также разное духов-
ное прошлое и обучение. Поэтому нельзя ожидать, что все будут похожи на нас. Нам 
нужно научиться не наступать на других. Когда мы делаем шаг, мы не должны при этом 
наступать на других. Особенно нам нужно стараться не наступать на других, когда мы 
преподносим слово.

Например, когда мы говорим о молитве, мы не должны критиковать тех, кто говорит 
о размышлении, потому что святым нужно и то и другое. Мы просто должны положи-
тельно говорить о молитве, не критикуя говорение других о размышлении. Когда мы 
служим вместе, мы должны полностью избегать критики в адрес других в нашем слу-
жении слова. Одни говорят о молитве, другие говорят о размышлении; одни говорят 
о том, что нужно быть ревностными, а другие — о том, что нужно пребывать в Святом 
Святых. Это не еретические учения; просто эти учения делают акцент на разных вещах. 
Если мы критикуем других, это показывает, что мы узкие, и это приведёт к разделе-
нию. Если мы выполняем работу таким образом, среди нас не будет созидания; напро-
тив, среди нас будет разрушение.

Мы должны трудиться положительным образом и учиться принимать помощь от дру-
гих. Мы должны понять, что никто не может сделать нашу часть работы. Даже апостол 
Павел не мог делать то, что можем делать мы. Но нам также нужно признать, что мы не 
можем заменить собой других. У каждого человека своя функция. Когда мы преподносим 
слово, общаемся и молимся, мы не должны критиковать других. В частности, когда мы 
молимся с другими, мы должны избегать молитв, в которых мы возражаем друг другу.

Не настаивать на своём пути

Однажды у старейшин появилось чувство, что святым на одном из собраний сле-
дует изучать Евангелие от Иоанна. Однако брат, ответственный за это собрание, считал, 
что Евангелие от Иоанна слишком длинное, и хотел вместо него изучать Первое посла-
ние к фессалоникийцам. Он думал, что это поможет тем, у кого нет привычки читать 
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Библию. Поскольку он настаивал, старейшины в конце концов согласились, хотя его 
бремя в отношении Первого послания к фессалоникийцам не было надлежащим. У этого 
брата не было надлежащего бремени. Он считал, что святые испугаются книги, в которой 
двадцать одна глава, и он позволил своему мнению растоптать чувство других братьев. 
Этому брату не следовало предлагать Первое послание к фессалоникийцам в служении, 
если только у него не было истинного бремени о нём. Мы не должны делать то, о чём 
у нас нет бремени, и мы не должны оставлять то, о чём у нас есть бремя. Мы должны 
служить согласно бремени. В противном случае мы нарушим духовный принцип. Этот 
ответственный брат не усвоил урок в отношении духовных вопросов, и он был неопы-
тен в том, как вести себя. Если наше общение основывается на духовном бремени, то 
можно будет спокойно предлагать те или иные изменения и мы не будем критиковать 
бремя. Если же мы просто хотим изменить чей-либо путь, то нам не следует этого делать.

Нам нужно уважать путь тех, с кем мы служим. Хотя старейшины не станут за-
ставлять святых изучать в своей группе определённую книгу или говорить определённые 
вещи, мы не должны легкомысленно менять то, что они передали нам. Строго говоря, 
можно изучать и Евангелие от Иоанна, и Первое послание к фессалоникийцам. Дело 
не в том, какую книгу мы изучаем. Мы можем преподносить слово братьям и сёстрам 
и с помощью Первого послания к фессалоникийцам, и с помощью Евангелия от Иоанна. 
В своём служении нам нужно избегать того, чтобы менять чей-либо путь.

Мы должны понимать, что, когда мы меняем пути других, они могут не принять 
этого, потому что им это может показаться неподходящим, а если они и примут наши 
изменения, то в этом не будет сладости. Поскольку среди нас существует такая проб-
лема, наше служение в управлении церковью и преподнесении слова не является силь-
ным. Даже в мире, когда люди работают вместе, не так просто менять пути других. Если 
у нас действительно есть умение, оно будет явлено даже в том случае, если мы будем 
работать согласно пути других людей. Если у нас есть духовное содержание, мы можем 
преподносить святым слово, используя и Первое послание к фессалоникийцам, и Еван-
гелие от Иоанна. Какой бы книгой мы ни пользовались, мы должны уметь преподносить 
святым духовное содержание. Нам нужно бояться лишь того, что у нас не будет духов-
ного содержания, которое мы могли бы преподнести святым. Если же у нас есть духовное 
содержание, мы сможем говорить в своём служении по любой книге Библии, раскрывая 
её. Итак, если мы меняем чьи-либо пути, это показывает, что мы не усвоили многие 
духовные уроки. Кроме того, это показывает, что мы неопытны в том, как вести себя.

Некоторые братья ведут святых к тому, чтобы быть горящими в служении; они 
надеются, что святые смогут уделять больше времени тому, чтобы учиться общению 
с Господом и знать обитающего в них Духа. Мы не должны менять их практику. Более 
того, нам нужно хвалить их и говорить, что любить Господа и быть горящим — это 
хорошо. Однако хваля их, мы должны быть искренними. Наши слова должны добавить 
что-то положительное к их труду. В своём отношении нам нужно всегда проявлять ува-
жение к другим, желание содействовать им и координироваться с ними. Нам нужно слу-
жить согласно своей мере, и нам нужно уважать меру других, потому что мера каждого 
была дана Господом. Каждый должен проявлять смирение и не считать свою меру выше 
меры других. Нам нужно заботиться о чувствах других. Если люди не говорят ересь и не 
создают проблем для работы и для церкви, нам нужно уважать их, идти им навстречу 
и получать помощь от них.

Пусть Господь даст нам благодать, чтобы мы увидели, что для этого нужно жить 
такой жизнью, при которой мы будем сокрушены и смирены. Те, кто способен достичь 
какой-либо цели, при этом не принуждая других идти тем же путём, поистине смиренны. 
Поскольку мы любим Господа, мы хотим жить для Него и созидать церковь. Это пра-
вильные цели, но их можно достичь различными путями. Например, благовествование 
с братом — это хорошая цель, но мы можем достичь её либо его путём, либо своим путём. 
Когда мы не заставляем других идти нашим путём, мы получаем благословение. Если 
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у нас есть духовное содержание, мы можем преподносить слово, используя путь брата, 
а если у него есть духовное содержание, он может преподносить слово, используя наш 
путь. Оба пути приемлемы. Нет никакой нужды придерживаться лишь одного из них.

Сохранять осознание Тела и созидаться в нашем служении

Братьям нужно усвоить урок того, как быть сокрушёнными, идти другим навстречу 
и уважать функцию других. Наш Господь велик, и у Его работы много аспектов. Поэтому 
мы должны быть верными в отношении того, что Господь поручил нам, и учиться рабо-
тать в координации с другими, уважая их дело. Мы не должны препятствовать, вмеши-
ваться и критиковать, если только они не говорят ересь. Только так мы можем сохранить 
осознание Тела и произвести среди нас строение.

Семена этих проблем уже посеяны среди нас, и они уже привели к некоторым отрица-
тельным ситуациям. Поскольку мы вместе служим Господу в Его работе и участвуем в этой 
работе, мы должны подняться и решительно осудить подобные ситуации. Все эти вещи 
тесно связаны с нами лично, и через них мы увидим, насколько мы подверглись работе 
перед Господом и насколько мы усвоили уроки жизни. Если мы выросли в жизни, если 
мы сокрушены и если мы усвоили некоторые уроки, мы будем спасены во всех этих 
аспектах. Когда старейшины предложили изучать Евангелие от Иоанна, а брат, ответствен-
ный за домашнее собрание, сказал, что оно слишком длинное, и настоял на том, чтобы 
старейшины пошли его путём, чувство координации ослабло. Если чувство координа-
ции стало слабым, мы не можем рассчитывать на то, что созидание Тела будет сильным.

Если этот брат будет и впредь противостоять предложениям старейшин, то в конеч-
ном итоге братья и сёстры на его собрании воспротивятся ему, потому что он первым 
противопоставил себя другим и начал высказывать свои мнения. Если он будет продол-
жать делать это, как сможет он привести братьев и сестёр на своём домашнем собрании 
к сильному служению в координации и хорошему созиданию? Мы все должны усвоить 
серьёзный урок. В координации Тела каждый должен функционировать и уважать дело 
других. Мы должны не критиковать других, а присоединиться к их труду, чтобы Тело 
Христово получало снабжение, а не разрушалось. В результате чувство координации в Теле 
Христовом будет сладостным и созидание Тела Христова будет сильным. («Управление 
церковью и служение слова», стр. 21-40)




